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令和５年７月（第３回）教育委員会 議事録 

１ 開会及び閉会の日時 

令和５年７月７日（金）午前１０時～午前１１時１５分 

２ 場所  

本庁舎 別館 大ホール 

３ 出席委員  

・教  育  長 松本 謙一    ・同 職 務 代 理 者 高坂 真理 

・教 育 委 員 林  紀孝     ・教 育 委 員 中川 日登美 

・教 育 委 員 藤原 洋 

４ 説明出席者 

・教 育 部 長 笠井 学   ・教育部次長・生涯学習スポーツ課長 鵜野 幸男 

・教育部参事・教育総務課長 氏家 智伸    ・中 央 図 書 館 長 保市 のり子 

・教育センター所長 高川 芳昭    ・文化・世界遺産課課長 上野 容男   

・高校総体スキー推進室長 平本 光一    ・総合政策部次長・こども課長 溝口 早苗 

・教育総務課副参事   山本 佳和    ・教育総務課主幹 金谷 諭             

・教育総務課主幹 佐藤 聖子  ・教 育 総 務 課 主 事 村井 美緒 

５ 傍聴者 なし 

６ 会議の要旨 

午前１０時、教育長が開会を宣し、議事に入る。 

 １ 教育長の報告 

・５月２４日（水） 第７回利賀地域義務教育学校設置協議会出席 

・５月２６日（金） 青少年育成南砺市民会議総会出席 

・６月１日（木）  女性議会出席 
・６月２９日（木） 第６回学校のあり方委員会出席 

他、教育長が出席した会議・行事について概要の説明があった。 
２ 前回議事録の承認 全員異議なく承認した。 

３ 協議事項 

（１） 教育長の服務に関する承認事項について    
    教育総務課長から説明を行った。          
（２） 南砺市立小中学校及び義務教育学校通学区域設定規則及び南砺市小中学校

及び義務教育学校評議員会設置要綱の一部改正について  
    教育総務課長から説明を行った。                      
（３） 令和６年南砺市二十歳の集いについて    
    生涯学習スポーツ課長から説明を行った。          

４ 報告事項 
（１） 令和 5 年度 5 月会議委員会質疑要旨について           
    教育総務課長から説明を行った。 
（２） 第 6 回南砺市立学校のあり方検討委員会について       
    教育総務課長から説明を行った。 
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（３） ふるさと教育推進事業について                
        教育総務課長から説明を行った。 
（４） 令和５年度砺波地区中学校総合選手権大会の結果について     
    教育総務課長から説明を行った。 
（５） 子供体験活動の募集について                 
    生涯学習スポーツ課長から説明を行った。 
（６） 南砺市子ども読書活動推進計画（第 4 次）の進捗状況について   
    中央図書館長から説明を行った。 
（７） 夏季教職員研修実施要項について               
    教育センター所長から説明を行った。 
 
５ その他 
（１） 松村謙三先生を学び伝えよう事業について     
    生涯学習スポーツ課長から説明を行った。       
（２） マンガ『郷土の政治家 松村謙三』おはなし会＆森みちこトークショーにつ

いて             
    生涯学習スポーツ課長から説明を行った。    
（３） 南砺市立図書館 7 月の事業について  
    中央図書館長から説明を行った。           
（４） 保育園等施設訪問の日程調整について                           
    こども課長から説明を行った。 
（５） なんとキッズライツＤＡＹについて   
    こども課長から説明を行った。             
 
６ 今後の日程 
  次回教育委員会開催（予定） 
   日時 令和５年８月１日（火）午後１時３０分 

場所 市役所 本館３０２会議室 
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７ 議事 

協議事項について   

協議事項（３）「令和６年南砺市二十歳の集いについて」 

関係 

〇教 育 委 員  日時については、令和６年１月７日（日）とのことだが、 

           予備日は設けているのか。新型コロナウイルスについては落

ち着いてきている状況ではあるが、大雪等、万が一の場合に

備えて予備日の設定も検討してほしい。 

〇事 務 局  現時点では予備日の設定は行っていないが、大雪等で延期

となる可能性等も考えられるため、今後予備日について検討

する。 

〇教 育 委 員  対象者として、「本人から申し出があり、南砺市が出席を

認めた人（市内卒業後の転出者等）」との記載があるが、こ

のような対象者には、二十歳の集いの案内は行うのか。 

〇事 務 局  ８月に二十歳の集いの実行委員会が行われるのだが、実行

委員会の委員を通じて仲間内で声を掛け合って周知していた

だくことや、市ホームページで呼びかけることを現在方法と

して考えている。 

〇教 育 委 員  卒業者名簿を使う等の方法で、案内を行うことはできない

のか。 

〇事 務 局  過去には、卒業者名簿を使用して案内を行っていたが、個

人情報保護の観点から卒業者名簿を使用することについて保

護者等から意見をいただいたこともあり、近年は住民基本台

帳を基に案内対象者の把握を行っている。 

報告事項について  

報告事項（６）「南砺市子ども読書活動推進計画（第 4 次）

の進捗状況について」関係 

〇教 育 委 員  ４５ページに記載のある、「学校図書館の蔵書システム化

状況」の中で、「システム化」「データベース化」の学校が

それぞれ示されているが、この２つの違いについて教えてほ

しい。 

〇事 務 局  システム化は、パソコンに蔵書管理システムが入ってお

り、システムを使って本をバーコードで管理している。一方

で、データベース化は、システムでの管理ではなく、パソコ

ン上で蔵書本の一覧を作成し、管理している状態。 

           システム化している学校について、学校間で蔵書システム

会社が統一されていない状況にある。令和６年度、全ての学

校図書館でのシステム化を行い、蔵書管理システムの会社も

統一することで、学校図書館と中央図書館の一元化を行って

いきたい。 
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〇教 育 委 員  各ページの見出し（具体的な方策内容）の横にＳＤＧｓの

マークがあるが、これは何を示しているのか。 

〇事 務 局  こちらについては、それぞれの方策の内容が、ＳＤＧｓの

１７の目標のどの目標を意識して取り組んでいることなのか

をお示しするために、載せている。 

           図書館の取組とＳＤＧｓの目標が連動していることが分か

りづらいものとなっていたため、一番初めにＳＤＧｓマーク

を載せている箇所に、何を示しているのか説明書きを追加す

ることを検討する。 

報告事項（７）「夏季教職員研修実施要項について」関係 

〇教 育 委 員  研修会後の教職員へのアンケートについて、ＵＲＬやＱＲ

コードからのアンケート回答を可能にするとのことで教育セ

ンター所長から説明があったが、ＱＲコード等からの回答を

無記名で行う場合、紙媒体でのアンケートと比べると回収率

が低くなる心配がある。 

           また、記名式でアンケートを行う場合についても、教職員

の本音がアンケートから読み取りづらくなるという心配もあ

る。 

           こちらについて、是非教育センターの方で、アンケート回

答の回収率を上げ、かつ教職員の本音を引き出すことができ

るような工夫を検討してほしい。 

〇事 務 局  ＱＲコードやＵＲＬからの回答については、記名式を検討

している。委員の意見も踏まえ、アンケート時の工夫につい

て検討する。 

 

午前１１時１５分、議事が終了したので教育長が閉会を宣した。 
令和５年  月  日  

 南砺市教育委員会 

 教育長 

 

 

 

 

 


